

NOTA DE PRENSA

52º Congreso de la Academia Española de Dermatología y Venereología

Inteligencia Artificial, teledermatología y avances frente al cáncer de piel y las enfermedades inflamatorias centran el Congreso Nacional de Dermatología 2025

- Más de 2.000 dermatólogos se reúnen en Valencia bajo el lema “Renaciendo con la Dermatología”, en el 52º Congreso Nacional de la AEDV, en el que 324 ponentes impartirán más de un centenar de sesiones científicas, con destacada presencia internacional, para repasar las novedades científicas en las patologías de la piel
- Madrid será candidata a acoger el Congreso Mundial de Dermatología en 2031 por “la calidad y relevancia de la investigación dermatológica hecha en España”, ha anunciado la presidenta de la AEDV
- Áreas como los nuevos tratamientos en melanoma, cirugía onco-dermatológica o inflamación destacan entre los contenidos científicos del Congreso
- La aportación de la Dermatología al Sistema Nacional de Salud y la reducción de listas de espera, con herramientas como la teledermatología y la IA, entre los asuntos tratados en la presentación del Congreso

7 de mayo de 2025.- La investigación de la piel ha vivido una revolución en los últimos años. El tratamiento del melanoma, la cirugía de Mohs o los nuevos tratamientos biológicos para las enfermedades inflamatorias de la piel, así como los últimos desarrollos en fotoprotección y el efecto del cambio climático en la piel son algunas de las novedades científicas que afectan a la salud cutánea. La Dermatología en España ha tenido un importante papel en esta revolución científica, y su presencia y prestigio a nivel internacional es cada vez mayor.

Para actualizar las últimas novedades científicas en **cáncer de piel, enfermedades inflamatorias, ITS, y herramientas como la inteligencia Artificial y la teledermatología**, más de 2.000 dermatólogos se dan cita **entre hoy y el 10 de mayo en Valencia, en el recinto ferial Feria de Valencia, en la edición número 52 del Congreso Nacional de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV), la mayor cita de la especialidad en España.** En ella, 324 ponentes de hospitales de toda España y de centros internacionales, impartirán más de un centenar de sesiones científicas entre simposios, seminarios y talleres.

En la presentación del Congreso, la Dra. Yolanda Gilaberte, presidenta de la AEDV, ha expuesto que **“el Congreso es el principal evento formativo anual en Dermatología en España, al cual asisten la mayoría de los dermatólogos de este país para actualizar sus conocimientos sobre la especialidad”**. Este año, asimismo, **“destaca la presencia internacional, con la participación de los presidentes de las principales sociedades dermatológicas internacionales, como la *American Academy of Dermatology*, la *International League of Dermatological Societies*, la Academia Europea de Dermatología y Venereología y el Congreso Ibero Latino-Americano de Dermatología, entre otras”**.

La Dra. Gilaberte ha anunciado que España va a presentar su candidatura para celebrar el Congreso Mundial de Dermatología de 2031 en Madrid. La calidad y relevancia de la investigación dermatológica en España ha llevado a la AEDV a optar a acoger este evento, donde se dan cita los principales especialistas de todo el mundo. **“España es el lugar ideal para que se celebre el Congreso Mundial de Dermatología”**, ha concluido.

Por su parte, la vicepresidenta primera de la Academia, la Dra. Isabel Belinchón, ha señalado en la presentación del Congreso que, en la edición de este año, el programa científico tiene un especial peso. **“En los últimos años, la Dermatología ha experimentado un notable avance y se ha consolidado en áreas claves como la **oncología cutánea y las enfermedades inflamatorias, para las que se han producido grandes avances en terapias biológicas**”**. Junto a estas, la Dra. Belinchón ha citado avances en “dermatología pediátrica, técnicas diagnósticas y terapéuticas como la microscopía confocal o el uso del láser dermatológico”. Entre las novedades científicas, asimismo, destacan “los últimos desarrollos en fotoprotección y el impacto del cambio climático en la salud de la piel”, ha subrayado.

En todos estos avances, “la AEDV desempeña un papel fundamental, a través de su **Unidad de Investigación, desde la que promueve estudios multicéntricos y proporciona recursos para investigadores**, en colaboración con instituciones como el Consejo Superior de Investigaciones Científicas”. La AEDV, asimismo, “mantiene registros nacionales de enfermedades como el melanoma, la psoriasis, la dermatitis atópica o la hidradenitis supurativa, facilitando la recopilación de datos y el desarrollo de estrategias terapéuticas efectivas”.

Los retos de una especialidad pionera

Por su parte, el Dr. Rafael Botella, presidente del 52º Congreso de la AEDV, ha destacado que el programa del Congreso **incluye 700 comunicaciones libres, 165 en formato oral y 534 en formato póster**. Entre estas comunicaciones, y durante más de 100 sesiones científicas, una decena de ellas internacionales, se estudiarán innovaciones clínicas en patologías graves, como el melanoma y otros tumores; otras crónicas y prevalentes, como la psoriasis y la dermatitis atópica; y también otras que afectan a un porcentaje pequeño de pacientes, pero que tienen un fuerte impacto, como el vitíligo o la hidradenitis supurativa. También se presentarán aplicaciones de la inteligencia artificial en dermatología, y nuevas técnicas en cirugía dermatológica y láser, entre otros.

Más allá del programa científico, la AEDV también tiene previsto abordar algunos de los principales problemas de la especialidad, tanto en la sanidad pública como en la privada. Es el caso de las listas de espera quirúrgica dermatológica. El Dr. Botella ha destacado en

la presentación del Congreso que “los dermatólogos estamos especialmente preocupados, y así se ha transmitido a los directores médicos y gerentes de hospitales, por el hecho de que **en la mayoría de hospitales la lista de espera quirúrgica dermatológica no se considera de forma adecuada**. La lista de espera estructural, que es aquella en la que se fijan las autoridades sanitarias para establecer las demoras quirúrgicas, no toma en consideración las cirugías programadas con anestesia local, que son las que se realizan de forma mayoritaria en Dermatología, y esto condiciona una falsa sensación de control en la demora quirúrgica dermatológica, al no impactar en la demora estructural”.

Para hacer frente a las listas de espera, la presidenta de la AEDV ha subrayado una de las herramientas propuestas al Ministerio de Sanidad y las CC AA: la consolidación de la teledermatología. “Esta herramienta ayuda a la gestión de las listas de espera, evalúa en un tiempo rápido las interconsultas desde Atención Primaria y prioriza aquellas que requieren una atención más urgente o prioritaria”. **La teledermatología, al igual que la inteligencia artificial, herramientas en las que la Dermatología es una especialidad pionera, tendrán una especial relevancia** en este Congreso.

En definitiva, ha señalado la Dra. Gilaberte, “la Academia siempre estará allí donde haya un problema de la especialidad”.

Programa social del Congreso: “Renaciendo con la Dermatología”

Además del programa científico, el 52º Congreso de la AEDV, a través de la Fundación Piel Sana, incluirá actividades dirigidas a la población. Así lo ha expuesto durante la presentación el Dr. Agustín Buendía, director de la Fundación Piel Sana. “El sábado 10 de mayo se realizará un evento poblacional en el Mercado Colón de Valencia, bajo el título ‘Piel y sabor. Secretos de Salud desde la cocina’, en el que un reconocido cocinero, un médico experto en nutrición y varios dermatólogos unirán sus conocimientos para presentar y ofrecer una degustación con ingredientes que no solo deleitan el paladar, sino que también contribuyen a cuidar la piel desde el interior. Habrá una sesión interactiva donde el público podrá formular preguntas directamente a los especialistas y se realizarán debates sobre creencias populares”, ha señalado.

En el marco del congreso también se celebrará un encuentro con asociaciones de pacientes y dermatólogos expertos en las diferentes patologías, bajo el título. “Viajando juntos”. Asimismo, se llevará a cabo una campaña de promoción de la salud dermatológica en el centro penitenciario de Picassent.

El encuentro de la AEDV, que se celebra sólo unos meses después de la DANA de octubre de 2024 en Valencia, **bajo el lema “Renaciendo con la Dermatología”** será “una oportunidad para los dermatólogos valencianos, que queremos mostrar a todo el país el gran potencial de esta tierra con un magnífico congreso”, en palabras del Dr. Rafael Botella.

En esta misma línea, una gran parte de la recaudación de los premios que se entreguen en la cena solidaria que se celebrará el jueves 8, en el marco del Congreso, se destinará a las asociaciones que colaboran con los afectados por esta catástrofe.

La presidenta de la AEDV ha despedido la presentación del 52º Congreso con un mensaje: “La Academia siempre estará allí donde haya un problema de la especialidad. Para ayudar

a los dermatólogos y, cómo no, hacer que las personas que sufren una enfermedad dermatológica cuenten con la mejor solución posible, el mejor trato y de la forma más eficiente y rápida”.

Acerca de la AEDV

La Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV) es una entidad centenaria a la que están adscritos la práctica totalidad de los dermatólogos españoles (97%) y pretende ser el punto de unión entre ellos. La AEDV tiene por objeto fomentar el estudio de la piel y de sus enfermedades en beneficio de los pacientes.

Accede a la Web del 52º Congreso AEDV en [este enlace](#)

Para más información

Alba Galván / Carolina Ramírez

Departamento de comunicación de la AEDV y Fundación Piel Sana de la AEDV

alba.galvan@equipo.aedv.es / 660 43 71 84

carolina.ramirez@equipo.aedv.es / 603 22 61 16

BERBÈS

Rosa Serrano / Ana García / Alejandra Galindo

E-mail: rosaserrano@berbes.com / anagarcia@berbes.com / Alejandra Galindo

Tel.: 91 563 23 00 / 686 16 97 27 / 664 25 67 02 / 637 82 48 77